



15ème législature

Question N° : 3927	De M. M'jid El Guerrab (Non inscrit - Français établis hors de France)	Question écrite
Ministère interrogé > Armées		Ministère attributaire > Armées
Rubrique > défense	Tête d'analyse > Communication défense	Analyse > Communication défense.
Question publiée au JO le : 19/12/2017 Réponse publiée au JO le : 20/02/2018 page : 1405		

Texte de la question

M. M'jid El Guerrab attire l'attention de Mme la ministre des armées sur les menaces et les risques identifiés dans le Livre blanc de 2013, lesquelles se manifestent aujourd'hui avec une intensité beaucoup plus forte qu'envisagée. Le terrorisme djihadiste, qui se recompose et s'étend à de nouvelles régions, le retour aux démonstrations de force aux portes de l'Europe avec, notamment une concentration de défis sans précédents (crise migratoire, vulnérabilités persistantes dans la bande sahélo-saharienne, déstabilisation durable au Proche et Moyen-Orient, dégradation de la situation au Mali), décrivent un environnement stratégique national et international de plus en plus incertain et instable. La perception et l'approche globale de cette situation deviennent complexes et anxiogènes pour la population. Il convient d'émettre des signaux forts permettant de rassurer les Français tout en les fédérant autour de leur défense. Face à ces signaux d'alerte, il souhaite savoir quelle communication propose le ministère des armées.

Texte de la réponse

Comme l'a rappelé le Président de la République dans son discours de vœux aux armées prononcé le 19 janvier 2018 à Toulon, les risques et les menaces se sont accrus et amplifiés. Leurs effets se sont rapprochés de nous jusqu'à nous toucher directement. Par ailleurs, nous assistons à une réaffirmation des politiques de puissance qui se doublent d'une militarisation croissante des relations internationales, au détriment du multilatéralisme. Ainsi, le nombre et le type de crises pouvant affecter nos intérêts, notre sécurité, ont augmenté de manière sensible. Par leur simultanéité, leur complexité, leur dispersion géographique, elles ont mis nos armées sous forte tension. Dans ce contexte, le ministère des armées souhaite faire connaître à nos concitoyens les enjeux de la politique de défense, renforcer le lien armée-nation et développer l'attractivité du ministère. Cette communication reposera notamment sur la conduite d'opérations médiatiques et événementielles qui permettront à chaque Français, et en particulier aux jeunes générations, de découvrir ou d'approfondir leur connaissance du monde de la défense et du rôle du ministère des armées qui, outre sa mission régaliennne de défense et de sécurité, constitue un pôle d'excellence et d'innovation pour l'économie nationale. Enfin, l'examen au Parlement du projet de loi de programmation militaire pour les années 2019 à 2025, qui prévoit une hausse substantielle des moyens alloués aux armées sur la période considérée, sera notamment une opportunité pour le ministère des armées de faire connaître au plus grand nombre les enjeux de la défense française.